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O GOVERNADOR DO ESTADO, RENATO 
CASAGRANDE, INAUGUROU, NESTE SÁBADO 
(08), AS OBRAS DE PAVIMENTAÇÃO DO TRECHO 
DA RODOVIA ES-060, LIGANDO A RODOVIA DO 
SOL À COMUNIDADE DE AMARELOS 
(ENTRONCAMENTO DA BR-101), NO MUNICÍPIO 
DE GUARAPARI. FORAM INVESTIDOS QUASE R$ 
40 MILHÕES NAS MELHORIAS OPERACIONAIS 
DA VIA, CONHECIDA COMO “ESTRADA DO 
FLAMBOYANT”. O TRECHO É UM IMPORTANTE 
DESTINO TURÍSTICO DA REGIÃO, LIGANDO AS 
DUAS PRINCIPAIS RODOVIAS QUE CORTAM A 
CIDADE.

MUDANÇAS NO TRÂNSITO DO CENTRO E EM 
SÃO SILVANO MELHORAM A MOBILIDADE 
URBANA
MOTORISTAS, PEDESTRES E CICLISTAS JÁ 
PERCEBEM UMA MELHORA NA FLUIDEZ DO 
TRÂNSITO COM AS RECENTES MUDANÇAS 
IMPLEMENTADAS PELA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE TRANSPORTE, TRÂNSITO E 
SEGURANÇA PÚBLICA EM COLATINA.
AS ALTERAÇÕES FORAM PLANEJADAS PARA 
REDUZIR CONGESTIONAMENTOS, MELHORAR 
A CIRCULAÇÃO VIÁRIA E GARANTIR MAIOR 
FLUIDEZ NO TRÂNSITO. CONFIRA AS 
PRINCIPAIS MUDANÇAS!

CONFIRA OS
CLASSIFICADOS
NA PÁGINA 4 E
CONFIRA ALGUNS
DOS MELHORES
VEÍCULOS PARA
VOCÊ!!
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GOVERNO DO ESTADO INAUGURA PAVIMENTAÇÃO DE 
TRECHO DA RODOVIA ES-060 EM GUARAPARI

Barra de São Francisco (ES) - Terça - Feira - 11 de Fevereiro de 2025

O governador do Estado, Renato 
Casagrande, inaugurou, neste 
s á b a d o  ( 0 8 ) ,  a s  o b r a s  d e 
pavimentação do trecho da Rodovia 
ES-060, ligando a Rodovia do Sol à 
c o m u n i d a d e  d e  A m a r e l o s 
(Entroncamento da BR-101), no 
município de Guarapari. Foram 
investidos quase R$ 40 milhões nas 
melhorias operacionais da via, 
conhec ida como “Est rada do 
F lamboyant ” .  O t recho é  um 
importante destino turístico da 
região, ligando as duas principais 
rodovias que cortam a cidade.
“Estamos inaugurando esta obra 
maravilhosa que conecta o bairro 
Village do Sol e liga essas duas 
importantes rodovias. O investimento 
não é apenas uma melhoria na 
infraestrutura, mas um passo 
importante para transformar a vida 
das pessoas que vivem aqui.  
Também estamos estimulando o 
turismo, um setor importante para o 
crescimento econômico do nosso 
Estado. Já observamos um aumento 
no número de pessoas praticando 
esportes, como ciclismo, corrida e 
caminhada. Nosso compromisso é 

c o m  o 
d e s e n v o l v i m e n t o 
sustentável dessas 
comunidades. Vamos 
co lhe r  a inda  ma is 
frutos desse trabalho 
no futuro”, afirmou o 
governador.
A s  o b r a s  d e 
r e a b i l i t a ç ã o  e 
melhorias da ES-060 
contemplam um trecho 
d e  q u a s e  7 , 8 0 

quilômetros de extensão e foram 
realizadas pelo Departamento de 
Edificações e de Rodovias do 
Espí r i to  Santo  (DER-ES) .  As 
intervenções foram iniciadas em abril 
do ano passado e incluíram serviços 
como terraplenagem, pavimentação, 
construção de pontes e outras obras 
c o m p l e m e n t a r e s ,  a l é m  d e 
sinalização horizontal e vertical, 
s e r v i ç o s  a m b i e n t a i s ,  h i d r o -
semeadura, além do monitoramento 
e resgate de fauna.
O vice-governador e secretário de 
Estado de Desenvolvimento, Ricardo 
Ferraço, também participou da 
inauguração. “Com essa nova 
es t r ada ,  novas  pa i sagens  e 
oportunidades vão se desenvolver 
em Guarapari. A conexão do rural e 
do agroturismo com o lindíssimo 
litoral. Um investimento que terá 
c a p a c i d a d e  d e  f o m e n t a r  o 
desenvolvimento da região como um 
todo. Há poucos dias estivemos aqui 
para acompanhar o funcionamento 
do novo Hospital Cidade Saúde, para 
inaugurar novas estruturas de 

saneamento no sul do município e 
p o r  a í  v a i .  N o s s o  G o v e r n o , 
equil ibrado, segue investindo. 
Semana que vem estaremos em 
Aracruz, inaugurando a nova estrada 
que liga o município a Fundão, via 
Santa Rosa. Vamos em frente!", 
destacou.
Para o diretor geral do DER-ES, José 
Eustáquio de Freitas, as obras de 
reabil i tação visam melhorar a 
mobilidade do capixaba: “O Governo 
do Estado tem sido um grande 
parceiro dos municípios, olhando por 
todos de forma igual, de norte a sul do 
território capixaba. Estes serviços de 
reab i l i tação e  melhor ias  nas 
rodovias, como nesse trecho que liga 
Amarelos à Rodovia do Sol. São 
quase oito quilômetros que irão 
p r o p o r c i o n a r  m o b i l i d a d e  e 
f lexibi l idade aos moradores e 
c o m e r c i a n t e s  d a  r e g i ã o  d e 
Guarapari. Com essa revitalização, 
estamos recuperando para a 
população um trecho já quase 
totalmente sem uso. Esse é o dever 
do Estado: chegar aos locais onde o 
cidadão mais necessita.”
Também estiveram presentes o 
prefeito de Guarapari, Rodrigo 
Borges; os deputados estaduais 
Fabricio Gandini e Zé Preto; além dos 
secretár ios de Estado,  Fabio 
D a m a s c e n o  ( M o b i l i d a d e  e 
Infraestrutura) e Junior Abreu (Casa 
Civil).

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação do 
Governo

Na última segunda-feira (10/02), o 
Secretário de Educação, Edion, 
esteve em Brasília para representar 
nosso município e receber o selo de 
o u r o  n o  p r o g r a m a  C r i a n ç a 

Alfabet izada ✨ .  Este prêmio 
reconhece os municípios que se 
destacam pelo compromisso com a 
alfabetização na idade certa, e 
Ecoporanga se orgulha de alcançar 

essa importante conquista! 
A educação é a base para um futuro 
melhor e, em Ecoporanga, estamos 
trabalhando com dedicação para 
garantir que nossas crianças tenham 
o melhor começo no aprendizado.

ECOPORANGA CONQUISTA SELO DE OURO NO 
PROGRAMA CRIANÇA ALFABETIZADA: UM MARCO PARA A 

EDUCAÇÃO DO MUNICÍPIO
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Moto r i s t as ,  pedes t r es  e 
ciclistas já percebem uma 
melhora na fluidez do trânsito 
com as recentes mudanças 
implementadas pela Secretaria 
Munic ipal  de Transporte, 
Trânsito e Segurança Pública 
em Colatina.
As alterações foram planejadas 
p a r a  r e d u z i r 
congestionamentos, melhorar 
a circulação viária e garantir 
maior f luidez no trânsito. 
C o n f i r a  a s  p r i n c i p a i s 
mudanças:
Centro da cidade
Avenida Ângelo Giuberti: Foram 
fechados os cruzamentos, os 
semáforos em frente à Doce Maria 
foram colocados em alerta (ambos os 
lados da via), e foi liberado o fluxo de 
veículos da Rua Marechal Eurico 
Gaspar Dutra (ao lado da farmácia 
Indiana) com sentido obrigatório à 
direita. Além disso, o terminal passou 
a ter circulação livre em direção à 
Avenida Delta.
Travessa Nilo Pessanha (próxima à 
Câmara Municipal) e Praça Municipal 

(próxima ao ponto de táxi): O 
semáforo fo i  reprogramado e 
colocado em atenção, permitindo um 
trânsito mais fluido.
Rua Cassiano Castelo (próxima à 
Oficina do Celular) e Praça Municipal 
(próxima à Supercell): O tempo dos 
semáforos foi reprogramado para 
melhorar o fluxo de veículos.
Bairro São Silvano
Avenida Sílvio Avidos:
Foi instalada, na faixa da direita, a 
placa “Livre à Direita – Prioridade 
Pedestre”.
Na faixa central, os semáforos 

continuam em funcionamento.
Na faixa da esquerda, foi 
instalada uma placa de “Pare” e 
o s  s e m á f o r o s  f o r a m 
desativados.
O  s e m á f o r o  p r ó x i m o  a o 
Supermercado Extrabom foi 
desativado.
 O tempo dos semáforos na 
região da Praça Fidelis Ferrari 
(próxima à Bela Obra) foi 
reprogramado para melhorar o 
fluxo.
Rua Jacinto Bassetti: Foram 
retiradas as placas de faixa 

exclusiva de ônibus.
Com essas mudanças, a Prefeitura 
de Colatina reforça seu compromisso 
com a segurança viária e a eficiência 
no trânsito urbano. A população pode 
acompanhar mais detalhes e novas 
atualizações sobre as alterações no 
trânsito por meio dos canais oficiais 
da Prefeitura.

Foto: Google Maps.
Informações à Imprensa:
Secretaria Municipal de Assuntos 
Institucionais e Comunicação Social

MUDANÇAS NO TRÂNSITO DO CENTRO E EM SÃO 
SILVANO MELHORAM A MOBILIDADE URBANA

VITÓRIA REALIZA LEVANTAMENTO PARA IDENTIFICAÇÃO 
DO VETOR DA FEBRE DO OROPOUCHE

Desde o final de 2023, o Brasil vem 
registrando um aumento no número de 
casos da Febre do Oropouche, 
incluindo ocorrências fora da região 
Amazônica, área endêmica da doença.
Nesse cenário, Vitória confirmou casos 
importados de infecção pelo vírus, ou 
seja, de indivíduos que viajaram para 
m u n i c í p i o s  o u  e s t a d o s  c o m 
confirmação de transmissão local e 
adoeceram após o retorno.
A Febre do Oropouche é uma doença 
viral transmitida principalmente pelo 
maruim (Culicoides paraensis), um 
p e q u e n o  i n s e t o  h e m a t ó f a g o 
comumente encontrado em áreas 
próximas a manguezais e ambientes 
c o m  m a t é r i a  o r g â n i c a  e m 
decomposição.
Os sintomas incluem febre alta, dor de 
cabeça, dor muscular, mal-estar e, em 
alguns casos, tontura e náuseas.
Considerando o aumento dos casos no 
país e a presença natural de maruins 
em áreas de manguezal, a Secretaria 
de Saúde de Vitória (Semus) realizou 
um levantamento entomológico 
preliminar entre setembro e outubro de 
2024 a fim de verificar a presença do 
vetor Culicoides paraensis em Vitória e 
avaliar a existência de locais com risco 
potencial para ocorrência da doença.
A ação foi conduzida em parques e 
áreas verdes do município, utilizando 
armadilhas luminosas instaladas do 

entardecer até a manhã seguinte (16h 
à s  7 h ) ,  d u r a n t e  t r ê s  n o i t e s 
consecutivas.
O estudo confirmou a presença do 
Culicoides paraensis em pontos 
próximos aos manguezais, indicando 
um risco potencial para as populações 
que residem ou frequentam essas 
áreas, especialmente durante o 
amanhecer e o entardecer, quando o 
inseto está mais ativo.
Apesar dessas constatações, é 
importante destacar que o maruim não 
é considerado um vetor urbano, como o 
Aedes aegypti, transmissor da dengue, 
zika e chikungunya. Fora da região 
amazôn ica ,  o  maru im tende  a 
permanecer próximo ao seu ambiente 
natural.
Recomendações
Para controlar a população do maruim 
deve-se eliminar os criadouros, que no 
caso corresponde a remover o 
substrato onde ele se reproduz.
Em áreas urbanas, esse controle é 
realizado com manejo ambiental, 
limpeza de terrenos e de locais de 
criação de animais, remoção de folhas, 
cascas de frutas caídas no chão ou 
o u t r a  m a t é r i a  o r g â n i c a  e m 
decomposição.
Repelentes e inseticidas não são 
eficazes contra o maruim. Portanto, 
quando possível, deve-se evitar as 
áreas com maior infestação e procurar 

não se expor no horário de pico do 
inseto, em especial no início da manhã 
e fim da tarde.
Quando a exposição a ambientes com 
maruins for inevitável, recomenda-se 
usar blusa de manga longa, de tecido 
não muito fino e trama fechada, calça 
comprida e sapato fechado, associado 
ao uso de óleo corporal na pele 
exposta, pois o inseto por ser muito leve 
fica "grudado" no óleo e não consegue 
picar.
Os maruins voam em grandes grupos 
formando nuvens e,  caso haja 
infestação perto de casa, recomenda-
se fechar as janelas no horário de pico 
do  ve to r,  po i s  o  uso  de  te las 
mosquiteiras pode não ser eficiente 
devido ao seu tamanho reduzido em 
comparação aos mosquitos em geral.
A Secretaria de Saúde de Vitória 
reforça que, em caso de sintomas, o 
munícipe deve procurar a Unidade de 
Saúde mais próxima de sua residência.

Barra de São Francisco (ES) - Terça - Feira - 11 de Fevereiro de 2025
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Vo l k s w a g e n  Vo y a g e  1 . 6  A u t o m á t i c o 
2021/202250.000KM                    . . . . . . . . . . . . .          Rodados
R$65.900,00

Fiat Argo 1.0 2022/2023
50.000KM Rodados
R$ 60.900,00

J e e p  R e n e g a d e  L o n g i t u d e  F l e x 
2020/202180.000km Rodados                     
R$87.900,00

Volkswagen Nivus Highline 200TSI 2023/2024
40.000KM Rodados
R$127.900,00

C h e v r o l e t  O n i x  LT  1 . 4  A u t o m á t i c o 
2016/201780.000KM Rodados
R$57.900,00

T o y o t a  Y a r i s  X L  1 . 5  A u t o m á t i c o 
2021/202290.000KM Rodados
R$81.900,00

Fiat Argo Drive 1.3 2023/2024
20.000KM Rodados
R$88.900,00

V o l k s w a g e n  S a v e i r o  C r o s s  C D 
2014/2015130.000KM Rodados
R$69.900,00

Chevrolet Tracker Premier 1.2 Turbo 
2023/202450.000KM Rodados
R$134.900,00

F o r d  K a  S E  1 . 4  A u t o m á t i c o 
2019/202060.000KM Rodados
R$61.900,00

Hyundai HB20 Sense 1.0 2023/2024
40.000KM Rodados
R$67.900,00

T o y o t a  E t i o s  X  1 . 5  A u t o m á t i c o 
2016/2017115.000KM Rodados
R$52.900,00

Barra de São Francisco (ES) - Terça - Feira - 11 de Fevereiro de 2025
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Depois de décadas fazendo com 
q u e  i n f o r m a ç ã o  e 
entretenimento chegassem aos 
l a r e s  c a p i x a b a s ,  d o i s 
transmissores da Rádio Espírito 
Santo foram doados para duas 
rádios públicas brasileiras. Eles 
fazem parte agora do patrimônio 
d a  E m p r e s a  B r a s i l  d e 
Comunicação (EBC) e vão servir 
às emissoras MEC e Rádio 
Nacional. 
Os transmissores doados são 
de amplitude modulada (AM) e, 
portanto, se tornaram inativos 
depois que a Rádio Espírito Santo 
passou a operar em FM, em setembro 
de 2023. Na ocasião, iniciou-se o 
processo de modernização da 
emissora pública dos capixabas, que 
e s t r e i a  e m  b r e v e  u m a  n o v a 
programação. 
Igor Pontini, diretor-geral da Fundação 
Carmélia Maria de Souza de Cultura e 
Comunicação Pública, que em breve 
será a mantenedora da Rádio Espírito 
Santo 89.1 e da TVE Espírito Santo, 
recorda que entre os propósitos das 

e m i s s o r a s  p ú b l i c a s  e s t á  o 
fortalecimento da democracia e da 
cidadania, e, por isso, é importante 
haver um sentimento de colaboração 
entre essas emissoras. “Quanto mais 
a s  e m i s s o r a s  p ú b l i c a s  s e 
desenvolverem, mais clara fica a 
nossa importância na sociedade”, 
argumenta. 
Os equipamentos, um de 20 kW e 
outro de 50 kW, ficavam instalados no 
parque de transmissão de Queimado, 
na Serra, e já estão no Parque do 
Rodeador, um dos maiores parques 

de transmissão da América 
L a t i n a ,  l o c a l i z a d o  e m 
Brazlândia, a 60 quilômetros da 
capital nacional. 
O Parque do Rodeador foi criado 
em 1974. É graças ao Parque do 
Rodeador que sinais de rádio 
chegam, por exemplo,  ao 
território amazônico e regiões 
remotas do Norte e Nordeste 
bras i le i ros .  Out ra  função 
i m p o r t a n t e  d o  P a r q u e  é 
redirecionar antenas para 
comunicação com locais do 
Brasil que vierem a enfrentar 

situações críticas: caso as redes de 
telecomunicação caiam em qualquer 
parte do País, o Governo Federal 
c o n s e g u e ,  p o r  m e i o  d o s 
equipamentos instalados no Parque, 
falar com essas regiões, como ocorreu 
no ano passado durante a enchente 
no Rio Grande do Sul. 

Informações à Imprensa:
A s s e s s o r i a  d e  C o m u n i c a ç ã o 
Fundação Carmélia Maria de Souza 
de Cultura e Comunicação Pública

RÁDIO ESPÍRITO SANTO DOA TRANSMISSORES AM PARA 
RÁDIO MEC E RÁDIO NACIONAL

DESTAQUE NA FRUTICULTURA RENDE HOMENAGEM A 
PINHEIROS

O município de Pinheiros, no norte do 
Estado, pode se tornar a Capital 
Estadual da Fruta. Proposta com esse 
objet ivo começou a tramitar na 
Assembleia Legislativa do Espírito 
Santo (Ales) e vai ser analisada pelas 
comissões de Just iça, Turismo, 
Agricultura e Finanças antes de ser 
votada em plenário.
O PL 24/2025 é de autoria do deputado 
Toninho da Emater (PSB) e propõe 
acrescentar item ao Anexo I da Lei 
10.974/2019, que reúne as normas 
referentes à concessão de títulos em 
homenagem a municípios capixabas.  
Na justificativa da matéria, Toninho da 
Emater lembra que “Pinheiros é um dos 
principais polos produtores de frutas em 
n o s s o  E s t a d o ,  d e s t a c a n d o - s e 
especialmente a produção de mamão, 
além de outras culturas”.
Segundo dados da Secretaria de 

Estado da Agricultura 
(Seag), o Espírito 
S a n t o  é  o  m a i o r 
exportador de mamão 
do país, com cerca de 
352 mil toneladas de 
produção da fruta em 
2 0 2 3 .  D e v i d o  à s 
condições de solo e 
clima favoráveis ao 
plantio do mamão, as 
plantações da fruta 
e s t ã o  m u i t o 
concentradas nos 
m u n i c í p i o s  d a s 

regiões norte e noroeste do Estado, 
sendo Pinheiros um dos municípios de 
destaque nessa produção, ao lado de 
Montanha e Linhares. 
Para o parlamentar, tornar Pinheiros a 
“Cap i t a l  Es tadua l  da  F ru ta ”  é 
reconhecer a vocação do município 
para a fruticultura, além de divulgar as 
potencialidades da cidade, não só no 
Espírito Santo, mas em todo o país, 
“sendo uma forma de abrir portas para 
atrair novos investimentos”, afirma o 
deputado. 
Acompanhe o andamento do PL 
24/2025 na Ales.
Aniversário da cidade
O deputado Toninho da Emater também 
apresentou outro projeto referente a 
Pinheiros. É o PL 25/2025, que inclui, no 
Calendário Oficial do Estado, 22 de abril 
como o  D ia  da  Ce lebração da 

Emancipação Política do Município, 
com transferência simbólica da capital 
do Estado para a cidade nessa data.
Para isso, a iniciativa propõe acréscimo 
ao Anexo Único da Lei 11.212/2020, 
“que consolida toda a legislação em 
vigor referente às semanas e aos 
d i a s / c o r r e l a t o s  e s t a d u a i s 
comemorativos de relevantes datas e 
de assuntos de interesse público, no 
âmbito do Estado”. O PL 25/2025 será 
analisado de forma terminativa pela 
Comissão de Justiça. 
“É inegável que a valorização da 
história de um povo constitui elemento 
essencial para o fortalecimento da sua 
i d e n t i d a d e  c u l t u r a l ,  a s s i m ,  a 
comemoração de certas datas alusivas 
a importantes momentos históricos da 
formação são formas eficientes e de 
grande importância para o resgate da 
memória da sua população e de 
divulgação da história da população 
pinheirense para além de seu limite 
territorial. Portanto, transferir de forma 
simbólica a capital estadual para o 
Município de Pinheiros, no dia de sua 
emancipação política, certamente 
proporc ionará ao Munic íp io  de 
Pinheiros reviver importante momento 
histórico e a sua importância para o 
c e n á r i o  e s t a d u a l ” ,  e x p l i c a  o 
parlamentar na justificativa da matéria. 

Barra de São Francisco (ES) - Terça - Feira - 11 de Fevereiro de 2025
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Com foco na segurança das pessoas 
nas vias, o Departamento Estadual de 
Trânsito do Espírito Santo (Detran|ES) 
firmou, na última sexta-feira (07), um 
Acordo de Cooperação Técnica com a 
Polícia Rodoviária Federal (PRF-ES) 
para permitir que aquela instituição 
utilize os serviços de remoção, guarda e 
leilão de veículos apreendidos nas 
rodovias federais do Estado, com o 
objetivo de agilizar o atendimento das 
ocorrências e o cumprimento das 
medidas administrativas previstas no 
Código de Trânsito Brasileiro (CTB). A 
assinatura do documento contou com a 
participação do diretor geral do 
Det ran|ES Giva ldo Vie i ra  e  do 
s u p e r i n t e n d e n t e  d a  P R F - E S 
Wermeson Pestana, em reunião 
realizada na Sede da Autarquia, em 
Vitória.    
A Cooperação define que os veículos 
a p r e e n d i d o s  p e l a  P R F  s e r ã o 

r e m o v i d o s , 
armazenados em 
1 5  p á t i o s 
c o n t r a t a d o s 
localizados em todo 
o Estado, liberados 
e  l e i l o a d o s  n a 
Central de Leilões 
do Detran|ES, em 
conformidade com 
a  l e g i s l a ç ã o 
nacional de trânsito. 
A l é m  d i s s o ,  a 
parceria abrange a 
gestão de veículos 

envolvidos em ocorrências criminais, 
abandonados, avariados, recuperados 
ou acidentados ao longo das rodovias 
federais sob a circunscrição da PRF no 
Espírito Santo e demais áreas de 
interesse da União.    
Para o diretor geral do Detran|ES, 
Givaldo Vieira, a soma de forças entre 
instituições é fundamental para que 
serviços de trânsito sejam aprimorados 
e a proteção da vida das pessoas nas 
rodovias seja priorizada. “Essa parceria 
é importante para retirar de circulação 
os veículos que colocam em risco a 
integridade física dos cidadãos no 
c u m p r i m e n t o  d e  m e d i d a s 
administrativas previstas na lei e o 
reco lh imento  de  au tomóve is  e 
motocicletas utilizadas para a prática de 
crimes, por exemplo. A PRF-ES vai 
contar com todo o apoio da equipe e 
infraestrutura do Detran|ES para dar 

mais capilaridade e rapidez a esse 
serviço”, afirmou Vieira.   
Segundo o superintendente da PRF-
ES, Wermeson Pestana, a  Polícia 
Capixaba é a quarta regional do País a 
firmar essa cooperação técnica que 
representa uma conquista para a 
Instituição e uma entrega importante 
para a sociedade. “Vamos dar mais 
celer idade ao cumprimento das 
medidas administrativas ao contar, a 
partir de agora, com mais opções de 
pátios no Estado, sem precisar deslocar 
equipes para lugares mais distantes, 
por exemplo, na hora de fazer a 
remoção e guarda de veícu los 
apreendidos. Isso vai permitir também 
que mais policiais sejam empregados 
n a  f i s c a l i z a ç ã o  e  c o m b a t e  à 
criminalidade nas rodovias federais, o 
que representa mais segurança para os 
capixabas e tur istas”,  sal ientou 
Pestana.   
Com vistas ao fortalecimento da 
fiscalização de trânsito, o Detran|ES já 
fornece também desde 2020 os 
serviços de gestão da remoção e 
guarda de veículos apreendidos por 
crimes e infrações de trânsito em todo o 
Estado para a Polícia Militar (PMES), 
Polícia Civil (PCES), e para os agentes 
de trânsito de Guardas Municipais e do 
próprio Detran|ES.  

Informações à Imprensa:  
Assessoria de Comunicação do 
Detran|ES  

DETRAN|ES FORNECERÁ GUINCHOS, PÁTIOS E LEILÃO DE 
VEÍCULOS APREENDIDOS PELA PRF-ES NAS RODOVIAS 

FEDERAIS
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SEDU INICIA AUTOAVALIAÇÃO SOCIOEMOCIONAL DOS 
ESTUDANTES DA REDE ESTADUAL

Começou nesta segunda-
feira (10) a Autoavaliação 
Socioemocional, promovida 
pela Secretaria da Educação 
(Sedu), por meio da Gerência 
de Avaliação (GEA). Até a 
próxima sexta-feira (14), os 
estudantes do 6º ano do 
Ensino Fundamental à 3ª 
sér ie  do Ens ino Médio 
participam da avaliação, que 
tem como objetivo é realizar 
um levantamento a partir da 
c o r r e l a ç ã o  e n t r e  a s 
c o m p e t ê n c i a s 
socioemocionais e os pilares da Matriz 
d e  S a b e r e s ,  i d e n t i f i c a n d o  a s 
necessidades de desenvolvimento.
A autoavaliação será aplicada com 
m o d e l o  d e  c a d e r n o  ú n i c o 
exclusivamente em formato digital na 
aula do componente curricular Projeto 
de Vida. As informações obtidas podem 
auxiliar os professores no planejamento 
de intervenções pedagógicas e no 
fomento a ações que favoreçam a 

construção do Projeto de Vida.
Avaliação Diagnóstica
A Sedu realizará também, do dia 17 ao 
dia 28 de fevereiro de 2025, a Avaliação 
Diagnóstica com alunos do 3º ano do 
Ensino Fundamental à 3ª série do 
Ensino Médio. Essa avaliação permite 
levantar a situação do estudante em 
r e l a ç ã o  à s  a p r e n d i z a g e n s 
desenvolvidas e ao currículo proposto. 
O  o b j e t i v o  é  d i a g n o s t i c a r  a s 

aprendizagens e habilidades 
já consolidadas e aquelas 
que ainda precisam ser 
desenvolvidas, a fim de 
nortear o planejamento, as 
a ç õ e s  e  s u b s i d i a r  a s 
intervenções pedagógicas 
das equipes.
" A  p a r t i c i p a ç ã o  d o s 
estudantes é fundamental 
p a r a  o b t e r m o s  u m 
diagnóstico mais preciso das 
s u a s  r e a l i d a d e s  d e 
a p r e n d i z a g e m .  E s s e 
diagnóstico, somado aos 

resultados das avaliações já realizadas 
nas escolas, pode melhor direcionar as 
estratégias e ações pedagógicas dos 
professores, no intuito de atender às 
necessidades específicas de cada 
aluno ao longo do ano letivo", ressaltou 
Ivia Sampaio, gerente de Avaliação da 
Sedu.

Informações à Imprensa:
Assessoria de Comunicação da Sedu
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DEPUTADOS COBRAM SOLUÇÃO PARA DEMANDAS DA 
POLÍCIA CIENTÍFICA

Deputados estaduais usaram a 
tribuna na tarde desta segunda-
feira (10) para cobrar do Poder 
Execu t i vo  andamento  com 
demandas de categorias policiais 
capixabas, com destaque para a 
situação da Polícia Científica 
( P C I E S ) ,  r e c e n t e m e n t e 
desmembrada da Polícia Civil 
(PCES), mas que ainda depende 
de sua autonomia formal e revisão 
de carreiras serem estabelecidas. 
Com peritos acompanhando das 
galerias a sessão ordinária, os 
deputados José Esmeraldo (PDT) 
e Ir iny Lopes (PT) pediram 
agilidade do governo.
O pedetista conclamou o governador a 
“resolver os problemas dos peritos”. “Dar 
a eles o que eles merecem, salário digno. 
Renato Casagrande, não saia do governo 
antes de resolver o mais rápido possível a 
situação (...). Até o mês de maio a gente 
resolve isso, é o menor salário da nação”, 
lamentou. “Não vamos deixar esse 
pessoal esquecido”.
No mesmo tom, Iriny também pediu para 
“resolver de vez” a situação da categoria.  
“Não tem nenhuma justificativa a Polícia 
Científica do Estado do Espírito Santo 
permanecer como está. Nada justifica. 
Outras categorias do Sistema de 
S e g u r a n ç a  e  J u s t i ç a  j á  f o r a m 
beneficiadas mais de uma vez. Por que 
não a Polícia Técnico Científica?”, 
indagou.
“As pessoas querem saber se vai ter ou 
não, porque teve uma separação no 
papel, da Polícia Civil, mas a tal 
autonomia real ainda não chegou, porque 
ainda não tem estatuto, não estão 
estabelecidas as regras e o reajuste. Sou 
testemunha da conversa em 2023 com o 
governador da equiparação salarial com a 
média nacional e isso está muito longe”, 
cobrou a petista.
Em dezembro de 2024 o grupo de 
trabalho constituído pelos deputados se 

reuniu com representantes da PCIES e 
debateu pontos como a estruturação da 
carreira e a defasagem salarial da 
categoria. 
Reforma administrativa
O deputado Coronel Weliton (PRD) 
também usou a tribuna da Ales para 
d e f e n d e r  q u e  o  E S  p r e c i s a 
“urgentemente” de reforma administrativa 
tanto na Polícia Militar quanto no Corpo de 
Bombeiro Militar.

“Várias companhias independentes já 
com condições administ rat ivas e 
operacionais de serem transformadas em 
b a t a l h õ e s ,  v á r i a s  c o m p a n h i a s 
destacadas que reúnem condições 
operacionais e administrativas para 
serem companhias independentes. (...) 
aumentar a organização da Polícia Militar 
de uma forma sistêmica em todo o 
estado”. O deputado também cobrou 
valorização e revisão dos prazos de 
promoção funcional dos efetivos das 
corporações.
Economia local
O investimento bilionário anunciado pela 
empresa siderúrgica ArcelorMittal na sua 
unidade no município da Serra pautou fala 
entusiasmada do deputado Alexandre 
Xambinho (Podemos), que destacou o 
ambiente propício, com “segurança 
jurídica”, e o impacto na geração de renda 

e emprego.
A empresa estima investir até 
R$ 4 bilhões em um laminador 
de tiras a frio e uma linha de 
r e v e s t i m e n t o  c o n t í n u o , 
gerando até 2.500 vagas de 
e m p r e g o  n a  f a s e  d e 
construção das unidades - que 
devem empregar 450 pessoas 
quando em funcionamento.
“Agregando valor ao que 
produzimos, tornamos o ES 
ainda mais competitivo no 
c e n á r i o  n a c i o n a l  e 
internacional. Além disso, essa 
nova estrutura atrairá novos 
empreendedores, ampliando 
as oportunidades de negócio e 
desenvo lv imento  ( . . . ) .  A 
verdade é que não vai faltar 
o p o r t u n i d a d e  p a r a  o s 
c a p i x a b a s  q u e  q u e r e m 
t r a b a l h a r  ( . . . ) .  E s s e 
investimento é resultado da 
credibilidade do nosso estado 
e da segurança jur íd ica 

garantida pela gestão do nosso 
governador Renato Casagrande, 
do vice Ricardo Ferraço e da 
nossa Assembleia Legislativa”, 
afirmou Xambinho.
Economia nacional
Em seu discurso nesta segunda, o 
deputado Callegari (PL) condenou 
uma fala recente do presidente da 
República, Luiz Inácio Lula da 
Silva, sobre o momento de alta 
inflação e incertezas na economia 
do País.
“ Te m o s  u m  p r e s i d e n t e  d a 
República que diz assim, ‘se tá 
caro pra consumir, não consuma. 

Se o café tá caro, não compre, se a carne 
está cara, não compre’. O presidente quer 
educar o povo. Eu me pergunto se algum 
dia o Lula realmente soube falar a 
linguagem do pobre ou se foi tudo um 
trabalho de marketing”, criticou.
“Um presidente que finge desconhecer as 
verdadeiras raízes da inflação brasileira”. 
O parlamentar refletiu que a inflação que 
corrói o poder de compra no País hoje não 
se trataria de uma inflação de demanda, 
mas sim uma inflação estrutural em razão 
de altos gastos públicos “improdutivos”.
“Caro presidente Lula, realmente é 
preciso consumir menos, mas não é 
menos café, não é menos carne, menos 
energia. O que precisa é ser consumido 
menos recurso com a máquina inchada 
do Estado cheia de aparelhamento 
político, reduzir o consumo da sua casa, 
do seu cartão corporativo”, cobrou o 
depu tado .  “Se  nenhum g rau  de 
responsabilidade for usado pelo atual 
governo estaremos assist indo ao 
aumento brutal do processo de miséria 
em nossa nação”, finalizou Callegari.
Aniversário de partido
Neste 10 de fevereiro os dois deputados 
petistas, João Coser e Iriny Lopes, 
destacaram a comemoração dos 45 anos 
da legenda.
“Quarenta e cinco anos fazendo história 
no Brasil, um partido que nasceu de uma 
articulação de trabalhadores através de 
sindicatos, intelectuais da sociedade civil, 
artistas, parcelas significativas da Igreja 
Católica e de outras igrejas evangélicas, 
naturalmente políticos perseguidos que 
faziam parte da oposição exilada pela 
ditadura militar (...). Esse caldo fez com 
que nós construíssemos um partido muito 
idealista, comprometido com os desafios 
da nossa sociedade, particularmente com 
os trabalhadores (...)”, lembrou Coser.
“Tenho muito orgulho de pertencer ao 
Partido dos Trabalhadores. Mudanças 
significativas para a classe trabalhadora 
brasileira vieram sempre da esquerda e o 
PT é o maior partido de esquerda das 
Américas e é o segundo maior partido do 
Brasil. (...) Nós estamos tão firmes hoje na 
defesa da democracia como estivemos lá 
no início desses 45 anos, quando era uma 
jovem cheia de sonhos. Eu agora sou uma 
senhora, cheia de sonhos”, afirmou a 
deputada Iriny.
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Publicação oficial da Prefeitura
Municipal de Pancas em 11/02/2025

PREGÃO PRESENCIAL Nº 002/2024
PROCESSO 250/2025

O Município de Pancas, Estado do Espírito Santo, torna público, por 
meio de seu Pregoeiro e em observância ao disposto no artigo 55, 
inciso II, alínea “a”, da Lei nº 14.133/2021, que realizará Licitação 
Pública visando à contratação de empresa especializada na 
prestação de SERVIÇOS DE TRANSPORTE INTERMUNICIPAL DE 
ESTUDANTES, sob a responsabilidade da Secretaria Municipal de 
Educação. O certame será regido pela Lei nº 14.133/2021, pela Lei 
Complementar nº 123/2006 e suas alterações, além das demais 
normativas aplicáveis. A abertura dos envelopes ocorrerá no dia 25 
de fevereiro de 2025, às 08h00, na sede da Prefeitura Municipal de 
Pancas, localizada na Avenida 13 de Maio, nº 476, Centro. O edital 
estará disponível a partir do dia 11 de fevereiro de 2025 e poderá ser 
retirado na sede da Prefeitura ou acessado pelo site 
www.pancas.es.gov.br. Para mais informações, os interessados 
poderão entrar em contato pelo telefone (27) 3726-1666.
ID TCE/ES: 2025.053E0700001.01.0002
Pancas - ES, em 11 de fevereiro de 2025

Lucas Gomes da Silva
Pregoeiro PMP
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A Educação de Vitória 
deu mais um passo em 
d i r e ç ã o  a o 
reconhec imen to  da 
qualidade de seu ensino. 
O município recebeu o 
certificado Ouro no Selo 
Nacional Compromisso 
com a Alfabetização, 
c o n c e d i d o  p e l o 
Ministério da Educação 
(MEC). O anúncio já 
havia s ido fe i to em 
dezembro de 2024, e 
prêmio foi  entregue 
nesta segunda-feira 
(10), durante cerimônia 
realizada em Brasília.
A secretária Municipal de Educação, 
Juliana Rohsner, esteve na capital 
federal para receber em mãos o Selo 
Ouro, que certifica Vitória como 
município referência na alfabetização 
das crianças e estudantes da rede 
municipal de ensino.
"É com muito orgulho que vim receber 
o Selo Ouro de alfabetização. Vitória 
c o n q u i s t o u  r e s u l t a d o s 
extraordinários. Em 2021, só 28% 
das nossas crianças no 2° ano 
estavam lendo. Agora, já contamos 
com 65,9%. É uma alegria estar 
secretária e ser reconhecida através 
do trabalho de cada um de vocês. 
Agradeço a todos os profissionais 
que fazem acontecer no cotidiano das 
nossas escolas, garantindo o direito à 
educação pública de qualidade", 
comemorou.
Como destacou Juliana, o certificado 
foi concedido após resultados 
express ivos  a lcançados  pe la 
Educação de Vitória. Em junho de 
2024, o Ministério da Educação 
divulgou o 1° Relatório de Resultados 
do Indicador Criança Alfabetizada, 

que avalia a taxa de crianças 
alfabetizadas até os 7 anos. Com um 
índice de 65,9%, Vitória conquistou, 
na ocasião, o primeiro lugar no 
ranking da alfabetização entre as 
capitais da região Sudeste e é a 4ª 
capital com o maior índice.
Compromisso
O  S e l o  O u r o  r e c o n h e c e  o 
compromisso da Prefeitura de Vitória 
com a Educação, considerando eixos 
de infraestrutura física e pedagógica, 
implementação da pol í t ica de 
alfabetização, da formação de 
professores e gestores e distribuição 
d e  m a t e r i a i s  d i d á t i c o s 
c o m p l e m e n t a r e s  d e  a p o i o  à 
a l f abe t i zação .  Em re l ação  à 
alfabetização, a rede vem aplicando 
políticas efetivas de estímulo e 
avaliação dos estudantes, que têm o 
objetivo de que todas as crianças 
sejam alfabetizadas até o 2° ano do 
fundamental.
Uma delas é a política do livro e da 
leitura, por meio da qual, desde a 
educação infanti l ,  as crianças 
aprendem com auxílio da contação 
de histórias, atividades lúdicas e 
interativas com livros. Para um 

estímulo ainda maior, 
essa vivência é realizada 
n o s  C a n t i n h o s  d a 
Leitura. São espaços 
criados nos Centros 
Municipais de Educação 
Infantil (Cmeis) em que 
as crianças reconhecem 
o ambiente como um 
lugar acolhedor e de 
conhecimento, exclusivo 
para a prática da leitura. 
O objetivo é cumprir a 
m e t a  d o  G o v e r n o 
Federal, que é de atingir 
8 0 %  d a s  c r i a n ç a s 
alfabetizadas ao final do 

2º ano até 2030. 
Entre as políticas de avaliação está o 
Avaliar Vitória, que possibilita aos 
educadores a identificação das 
a p r e n d i z a g e n s  q u e  f o r a m 
c o n s o l i d a d a s  o u  n ã o  p e l o s 
estudantes e viabiliza o planejamento 
de intervenções pedagógicas mais 
adequadas  para  a tender  aos 
d i f e r e n t e s  p e r c u r s o s  d e 
aprendizagem em sala de aula. 
Sendo assim, o Avaliar Vitória é uma 
a ç ã o  e s t r a t é g i c a ,  d e  c u n h o 
pedagógico, em que são aplicadas, 
trimestralmente, avaliações objetivas 
de Língua Portuguesa do 1º ao 9º ano 
do  Ens ino  Fundamenta l ,  e  a 
avaliação de fluência em leitura do 1º 
ao 5º ano.
Além disso, também há investimento 
contínuo na formação de gestores 
escolares. Professores e diretores 
r e c e b e m  o p o r t u n i d a d e s  d e 
aprimoramento dentro do horário de 
trabalho e também fora dele, com o 
auxílio de bolsas de estudos para 
custeio.

VITÓRIA É OURO NA ALFABETIZAÇÃO! CERTIFICADO FOI 
ENTREGUE EM BRASÍLIA
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